
Le Groupe des dix (G-10)

Le «Groupe des dix» (ou G-10) se compose des ministres des Finances et des gouverneurs des Banques centrales de dix des pays membres du Fonds monétaire international, à savoir la Belgique, le Canada, la France, la République fédérale d'Allemagne, l'Italie, le Japon, les Pays-Bas, la Suède, le Royaume-Uni et les États-Unis, plus un onzième membre, la Suisse. Le Groupe s'est réuni pour la première fois en 1963 pour examiner les problèmes fondamentaux du système monétaire international, notamment les liquidités, l'accroissement des réserves du FMI et le réajustement du cours des devises. Le président du Groupe est M. Herman Ruding, ministre des Finances des Pays-Bas.

Le Groupe des vingt-quatre (G-24)

Le «Groupe des vingt-quatre» (ou G-24) a été formé en 1971 pour doter les pays en développement membres du FMI d'un organisme parallèle au Groupe des dix, lui-même composé de pays industrialisés. Le Groupe des vingt-quatre constitue le comité directeur d'un groupe beaucoup plus vaste qui comprend environ 125 nations en développement. Il représente ces pays relativement aux questions monétaires et commerciales internationales. Ses membres sont les représentants de huit pays d'Asie, de huit pays d'Afrique et de huit pays d'Amérique latine. Son président est M. Tesfaye Dinka, ministre des Finances de l'Éthiopie.